
   

 
 
 
 
 
 
 
 

Niederschrift 
 
 
 

über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Drais 

 

am 26.09.2023 
 



   2 

 
 
Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Solbach, Norbert     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Best, Erika     
Darmstadt, Gunter     
Günther, Melanie     
Kleintitschen, Joachim     
Müller-Klieser, Julia     
Nickolaus, Thomas     
Schüler, Alban     
Schüler, Jürgen     
Schüler, Simone     
Werth, Maria     
Dr. Witt, Jürgen   
Wittig, Tobias     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dr. Dietz-Lenssen, Matthias  
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Bushaltestellen in Mainz-Drais (CDU) 
 
2. Einwohnerfragestunde 
 
3. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 3.1. Öffnung eines Wirtschaftsweges für Fahrräder mit Anhänger (CDU) 
 3.2. Fahrradweg nach Gonsenheim (SPD) 
 3.3. Wirtschaftswege (SPD) 
 
4. Sachstandsberichte 
 4.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0910/2023, SPD 
 4.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1362/2021 SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-Drais 
 4.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0905/2023 CDU, Ortsbeirat Mainz-Drais 
 
5. Beschlussvorlagen 
 5.1. Kunst im öffentlichen Raum 
 
6. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
7. Stadtteilmittel 
 
 

b) nicht öffentlich 
 
8. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Bushaltestellen in Mainz-Drais (CDU) 

Vorlage: 1340/2023 
 
Frau Best begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann ohne weitere Aussprache einstimmig verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Anwohner fragt nach dem aktuellen Stand bzgl. des geplanten Glasfaserausbaus in 
Mainz-Drais. 
 
Hier wird aus den Reihen des Ortsbeirates berichtet, dass die Vermarktung in Drais nur sehr 
schleppend erfolgt. Aktuell sei man noch weit entfernt von der ursprünglich gesetzten 30% 
Grenze. Giganetz ist daher dabei zu prüfen, ob die Grenze auf 20 % herabgesetzt werden kann.  
 
Man bittet, die Bürgerschaft im direkten Gespräch noch einmal für das Projekt zu 
sensibilisieren. 
 
Herr Solbach betont, dass die Firma Giganetz erschwerte Startbedingungen in Drais hatte.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.1 Öffnung eines Wirtschaftsweges für Fahrräder mit Anhänger (CDU) 

Vorlage: 0903/2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3.2 Fahrradweg nach Gonsenheim (SPD) 

Vorlage: 0914/2023 
 
Die Antwort auf die Anfrage liegt zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor. 
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Herr Solbach informiert darüber, dass von Seiten des LBM gerade der Investitionsplan für das 
Jahr 2024 aufgestellt wird. Das Volumen ist jedoch nicht sehr groß, was bedeutet, es bleibt 
abzuwarten, ob der geplante Radweg hier berücksichtigt wird.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 3.3 Wirtschaftswege (SPD) 
Vorlage: 0915/2023 

 
Eine Antwort auf die Anfrage liegt zum Zeitpunkt der Sitzung von Seiten der Verwaltung noch 
nicht vor, ist allerdings für die Sitzung im November angekündigt. 
 
Herr Solbach berichtet kurz darüber, dass von Seiten der Verwaltung zweimal im Jahr eine 
Begehung der Wirtschaftswege zusammen mit den Landwirten stattfindet.  
 
Sollten einem jedoch Schäden auffallen, können diese jederzeit an das Stadtplanungsamt 
weitergeleitet werden.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 4.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0910/2023, SPD, Ortsbeirat Mainz-Drais 
hier: Öffentliche Trinkwasserbrunnen 
Vorlage: 1226/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Man merkt jedoch an, dass bereits verschiedene Standorte vorgeschlagen wurden, unter 
anderem im Bereich der Grundschule.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 4.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1362/2021 SPD Ortsbeiratsfraktion 
Mainz-Drais 
hier: Aschenbecher an Bushaltestellen, Auszug aus der Niederschrift 
vom 24.05.2022 Punkt 5.1 
Vorlage: 1355/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 4.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0905/2023 CDU, Ortsbeirat Mainz-Drais; 
hier: Rabenkrähen 
Vorlage: 1386/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
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Bei einem Ortsbeiratsmitglied erweckt die Antwort der Verwaltung den Eindruck, man wolle 
den Landwirten die Schuld für die Plage durch die Rabenkrähen geben. 
 
Man stellt sich die Frage, was will die Verwaltung? Möchte sie wirklich, dass immer mehr 
Landwirte Ihren Betrieb aufgeben? 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden über ein Schreiben des Herrn Oberbürgermeister 
Haase. Hierin wird berichtet, dass er bereits Gespräche mit Frau Steinkrüger, als auch auf 
Landesebene geführt hat. Man ist bemüht, bis nächstes Jahr eine geeignete Lösung für die 
Problematik mit den Rabenkrähen zu finden.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Beschlussvorlagen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Kunst im öffentlichen Raum 

hier: Aufstellen einer Skulptur auf dem Dorfplatz in Mainz-Drais 
Vorlage: 1260/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage zur Kenntnis und spricht sich einstimmig für die 
Errichtung des Kunstwerkes aus. 
 
Frau Best bittet die Verwaltung mitzuteilen, wann man mit dem Aufstellen der “Drei 
Marktfrauen” rechnen kann. Gerne würde man hierzu noch in diesem Jahr eine öffentliche 
Einweihungsfeier veranstalten.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende informiert über folgende Punkte: 
 
- Am 28.09.2023 wird auf dem Fernsehsender DMAX eine Reportage über die Mainzer 

Feuerwehr ausgestrahlt. Der Titel der Sendung lautet “Feuerwehr hautnah”. 
 

- Das Straßenschild an der Grundschule hat sich gelöst. Die Verwaltung wurde bereits darüber 
in Kenntnis gesetzt. Die Reparatur soll zeitnah erfolgen.  
 

- Aus den Reihen der Bürger:innen gingen vermehrt Meldungen zur Pflege der Grünflächen 
ein. Diese wurden zum Teil bereits erledigt, andere befinden sich bereits in Arbeit. 
 

- Auf dem Friedhof wurden Dreharbeiten durch den SWR durchgeführt. 
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- Am 03.10.2023 findet wieder das Projekt “Deutschland singt” statt, bzw. es liegt hierzu die 

Sondernutzungsgenehmigung vor. Frau Best merkt in der Sitzung an, dass die Veranstalterin 
dieses Jahr pausieren wolle.  Der Vorsitzende nimmt noch einmal Kontakt zur Veranstalterin 
auf und erfragt den aktuellen Stand der Planungen. 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Stadtteilmittel 
 
Es stehen dem Ortsbeirat noch etwa 600,00 Euro als Stadtteilmittel zur Verfügung.  
 
Man beschließt einstimmig, die restlichen Mittel dem Vereinsring zur investiven Begleitung der 
Kerb zur Verfügung zu stellen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Norbert Solbach gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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